Lunes 25 de Septiembre de 2006

El Financiero http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162881Ajustes al alza en pronósticos de inflación Isabel Mayoral Jiménez Como resultado de un incremento en los precios mayor al estimado por el mercado, de 0.60 por ciento en la primera quincena de septiembre, las expectativas de inflación para lo que resta de 2006 empezaron a ser ajustadas al alza por diversos grupos de análisis. Pese a este dato, que llevó a la inflación anual de 3.62 a 3.87 por ciento, el Banco de México (Banxico) decidió mantener sin cambio su política monetaria, pero modificó su sesgo de estable a restrictivo, de acuerdo con algunos analistas. Ixe Grupo Financiero señala que en México es previsible una política monetaria más restrictiva para lo que resta del año; en contraste, en EU la inflación parece moderarse, a cambio de más preocupaciones por una desaceleración más pronunciada de su economía. Ante ello, estima una semana de mayor volatilidad en los mercados, pues las decisiones de inversión de corto plazo se harán con base en la interpretación del comunicado del Banxico. Scotiabank considera que podría ser necesario un ligero apretón de la política monetaria antes de que termine el año. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162885Cambios al sistema financiero, la reforma del sexenio (Alicia Salgado) El secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz, afirma que la reforma a más de 40 leyes y reglamentos que regulan al sistema financiero, "puede ser considerada como la reforma estructural más importante de la administración". Cambio que explica que México cuente hoy con un sistema capaz de "apalancar el crecimiento interno e impulsar el desarrollo en el largo plazo". Sólo en los últimos tres años, el financiamiento -no sólo el bancario- pasó de 17 a casi 24 por ciento del PIB. Comenta que el aparente rezago que aún se muestra en el financiamiento empresarial o a Pymes, probablemente obedezca a que estas empresas están financiándose redescontando papel como lo facilita Nacional Financiera, con tarjeta de crédito (aunque parece caro), con crédito hipotecario (está creciendo mucho y se contrata con mayor soltura y largo plazo, de manera que puede facilitar la disposición de liquidez para financiar actividades empresariales), con préstamos personales, o se financian por medio de proveedores o de otro tipo de intermediarios.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162911México, el más afectado de AL por China El Banco Mundial (BM) reveló que México es el país de América Latina más afectado por el crecimiento económico de China y la India. De acuerdo con un estudio del BM, la mayoría de las naciones de la región se han visto beneficiadas por el acelerado desarrollo de estas economías asiáticas; sin embargo, en el caso de México y algunos países centroamericanos, los resultados han sido negativos. Los sectores de la economía mexicana más perjudicados son el electrónico, de maquinaria industrial, equipos de transporte y textiles, principalmente. Según el organismo internacional, mientras otras naciones latinoamericanas cambiaron su patrón de especialización a favor de las industrias de uso intensivo de recursos naturales y de conocimientos científicos, México ha actuado diferente. "Es el único país de la región cuyas ventajas comparativas se han movido en la misma dirección que las dos economías asiáticas, lo que ha provocado que sea el más afectado por el surgimiento de China y la India", indicó el BM en su informe.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162912Por "ajuste poblacional" el Edomex dejaría de percibir mil mdp anuales Adriana Reyes Lara / Finsat TOLUCA, Estado de México, 24 de septiembre.- El estado de México podría dejar de percibir alrededor de cinco mil millones de pesos en los próximos cinco años derivado del "ajuste" poblacional que realizó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), que declaró que la entidad tiene un millón menos de habitantes en relación con las cifras manejadas oficialmente por la administración estatal e incluso la federal. Sobre este recorte en recursos, se estima que al menos mil millones de pesos causen impacto directo a los 125 municipios mexiquenses. Lo anterior fue advertido por el titular de la Secretaría de Finanzas del gobierno mexiquense, Luis Videgaray Caso, a legisladores locales, a quienes indicó que con base en el último conteo de población del INEGI, los habitantes de la entidad son 14 millones y no los 15 millones que se manejaban.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=4Abarroteros mayoristas dan giro a su estrategia Alma López La abundancia que los mayoristas abarroteros administraron hasta mediados de la década de los noventa, por ser el canal de venta dominante del sector comercial, se vino abajo tras la expansión de las cadenas de autoservicio y clubes de precio. Ahora, en un intento por modernizarse y detener el cierre de empresas, las cadenas mayoristas buscan profesionalizar la administración y operación de su negocio; inundar las zonas populares del país con autoservicios de proximidad y entrar al mercado de crédito al consumo, por medio de instituciones financieras privadas.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162836Interesa a trasnacionales construir planta de GNL Margarita Palma Gutiérrez Con una capacidad de mil 200 millones de pies cúbicos diarios, las empresas estadounidenses El Paso Energy y DKRW Energy prevén construir una planta de Gas Natural Licuado (GNL), que será la más grande del país y requerirá de una inversión de 800 millones de dólares. La planta se ubicará en Sonora y el gas natural provendrá de Perú. Por el momento ya cuenta con los permisos de uso de suelo y les falta la autorización de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), por lo que los tiempos de construcción se están definiendo, reveló información de las compañías. Las empresas prevén que la mayor parte de los mil 200 millones de pies cúbicos diarios de capacidad de la planta de GNL se destine a Estados Unidos, es decir, unos 800 millones de pies cúbicos diarios; y el resto al mercado nacional. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162855Proyectos productivos en Edomex por 6 mil 692 mdp Adriana Reyes Lara / Finsat TOLUCA, Méx, 24 de septiembre.- En el primer semestre de lo que va de este año, ingresó al Estado de México un total de 181 proyectos productivos que representaron una inversión de seis mil 692 millones de pesos y la creación de 23 mil 359 nuevos empleos. Encabezan las inversiones los centros comerciales y cadenas de autoservicio. De acuerdo con información del Centro de Atención Empresarial de la entidad, el Valle de México concentró la mayor inversión de la entidad, al sumar cuatro mil 28 millones de pesos con una generación

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6Proyecto de país de largo plazo, reto de México: Isabel

de 14 mil 574 empleos, en tanto que en el Valle de Toluca la inversión captada en los primeros seis meses de este año

fue de dos mil millones 664 pesos y se crearon ocho mil 785 nuevas fuentes de empleo.

Guerrero Eduardo Ortega Además de ajustar el modelo económico, el reto más importante que tendrá que encarar el presidente electo, Felipe Calderón, será el de crear un proyecto de país de largo plazo, en el que todos -tanto los partidos políticos y la ciudadanía, como monopolios y sindicatos- puedan sentirse parte de él, y colaboren en favor de un bien superior, dijo Isabel Guerrero. La directora del Banco Mundial (BM) en México indicó que en primer lugar el próximo gobierno debe poner mucho énfasis en aumentar la productividad, porque para reducir la pobreza es necesario conseguir un crecimiento lo suficientemente fuerte como para generar empleos de calidad, con buenos salarios, pero sobre todo dentro del sector formal de la economía.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162765Recomendaciones del Banco Mundial (Eduardo Ortega) A principios de 2007, la representación del Banco Mundial (BM) en México se reunirá con el todavía presidente electo, Felipe Calderón, a quien le señalará que el país necesita y puede crecer mucho más rápido que EU, para lo cual habrá que mejorar la competitividad, invertir en infraestructura y fomentar mayor competencia dentro de la economía nacional. Isabel Guerrero, directora del BM en nuestro país, advirtió que "México siempre está muy pegado a Estados Unidos, y mientras que para éste crecer a 4.0 o 5.0 por ciento es muy bueno, para una nación que todavía está desarrollándose, como México, no es así, porque aún tiene mucha gente que necesita salir de la pobreza". Para la funcionaria, la gestión del presidente Vicente Fox le deja a Calderón Hinojosa una buena plataforma de combate a la pobreza; sin embargo, este último tendrá que hacer ajustes, como en los subsidios a la electricidad. "Eso no es social; eso va a los ricos, no a los pobres." http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162853Parálisis en la OMC no frena la agenda comercial de México Ivette Saldaña En medio de las dificultades para lograr una mayor apertura comercial internacional, en seis años México siguió la integración con Norteamérica, Latinoamérica y Europa, pero sobre todo construyó un puente para intensificar el intercambio de bienes y servicios con naciones de Asia, una de las regiones con mayor ritmo de crecimiento. Ángel Villalobos, subsecretario de Negociaciones Comerciales Internacionales de la SE, agregó que mientras se reinician las pláticas en la Organización Mundial del Comercio (OMC) y ante los nulos avances del acuerdo regional, denominado Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA), el gobierno mexicano sigue su propia agenda de integración mercantil. En entrevista señaló que reanudar el diálogo multilateral en la OMC, luego de su fracaso, se complica porque seguramente no pasará nada hasta que se lleven a cabo las elecciones para renovar el Congreso de Estados Unidos, lo cual sucederá el 7 de noviembre. Ello, a pesar de los esfuerzos de los 149 países miembros por reactivar las conversaciones.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162850En riesgo, la estabilidad macroeconómica: CEESP lvette Saldaña Al no estar garantizada la estabilidad macroeconómica actual, debería consolidarse mediante una reforma fiscal que genere más recursos y que permita aplicar políticas fiscales contracíclicas cuando se presenten desaceleraciones económicas o cualquier adversidad. En su Análisis Estratégico, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) añade que si bien el país goza de estabilidad, la misma "no está asegurada en el mediano y largo plazos", lo que obstruye la consolidación y fortalecimiento del sistema financiero, impidiendo el acceso a créditos por parte de un segmento de la población. Advierte que hay factores que ponen en riesgo la estabilidad hacia futuro, entre éstos la estructura fiscal débil; los ingresos apoyados en la venta de recursos no renovables, como las divisas que ingresan por exportaciones de petróleo, y los pasivos contingentes sin reservas.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162923Aplaude Greenpeace medidas de protección al maíz Lourdes Edith Rudiño La organización ecologista Greenpeace México aplaudió la decisión de la Secretaría de Agricultura de cumplir con la Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM), y esperar a que se cuente con el Régimen Especial de Protección del Maíz antes de aprobar la experimentación de maíz transgénico en territorio nacional. "Es grato ver que la Sagarpa reconoce que no están dadas las condiciones para efectuar las siembras de maíz transgénico en el país y que dé la importancia debida a la elaboración de un régimen de protección al maíz, como lo contempla la LBOGM", señaló. La agrupación interpretó que las declaraciones hechas la semana pasada por el titular de la Sagarpa, Francisco Mayorga, de que hay requisitos legales que deben cumplirse previo a la experimentación (en especial el régimen, lo cual resulta un reto "complejo"), representa en los hechos un rechazo a las siete solicitudes de siembra de maíz modificado presentadas desde el año pasado por las transnacionales Monsanto, Pioneer y DowAgrosciences. http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14Creció 17.8% inversión hidráulica en el sexenio En las zonas rurales la cobertura subió hasta 73%, aunque casi un tercio de esta población aún carece del vital líquido. La inversión en infraestructura hidráulica, que en los últimos seis años creció 17.8 por ciento real en promedio anual, fue insuficiente para elevar la cobertura nacional del servicio de agua potable, ya que prácticamente se estancó, al pasar de 89 a 89.6 por ciento de la población. Las zonas urbanas incluso observaron una reducción en la cobertura del servicio, que pasó de 95.5 a 94.7 por ciento entre 2001 y 2006; en las zonas rurales avanzó de 69.9 a 73 por ciento; sin embargo, esto deja ver que casi un tercio de la población rural aún carece del vital líquido.

http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162822EI impacto de las plantas invasoras exóticas: preocupación ambiental Isabel López Zamora* En los últimos doscientos años se ha logrado el establecimiento en diversos ecosistemas, tanto naturales como seminaturales, de varias miles de especies de plantas y animales de origen externo. La rápida y extensiva propagación de estas especies exóticas ha llegado a convertirse en un factor de importancia internacional. Existen fuerzas de importancia global que contribuyen en gran medida al rápido y fácil desplazamiento de las especies exóticas y permiten su llegada a nuevos hábitats, cuya propia degradación ha incrementado las posibilidades de que estas especies se establezcan exitosamente y se conviertan en invasoras. El crecimiento comercial, el turismo y los desplazamientos humanos, aunados al libre comercio, ofrecen cada vez mayores oportunidades para que las especies se dispersen en forma accidental o deliberadamente. El Reforma http://www.reforma.com/negocios/articulo/690728/Esperan blindaje fiscal en maquila Silvia OlveraNuevo León, México (25 septiembre 2006).- La última versión del decreto maquilador, que se publicará en los próximos días, permitirá a este sector y a las Pitex tener un blindaje fiscal durante la próxima Administración federal y esto atraerá más inversiones, dijo

César Castro Rodríguez. El vicepresidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora de Exportación (CNIME) mencionó que sólo faltan precisar algunos puntos con Hacienda y con la Administración General de Aduanas, para que se publique el decreto. "Con nuestros comentarios vamos a tener una estructura que le dará más certidumbre fiscal al sector. "Estos cambios están blindando a nuestra industria en la próxima Administración y esto es muy importante porque esperamos que esto sea un promotor para atraer mayor inversión", refirió.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/690742/Incumple IPAB plazos de Ley Gabriela CabreraCiudad de México (25 septiembre 2006).- El Instituto para la Protección del Ahorro Bancario (IPAB) incumplió los plazos establecidos para la venta de activos heredados de la crisis financiera de 1995, por lo que asumirá tarde su mandato principal que es la protección de los derechos de los ahorradores. Además de dedicarse a las ventas, el organismo desvía tiempo y recursos en administrar la deuda del rescate bancario. "El Instituto debe concentrarse en la administración del seguro de depósitos, en la medida en que los temas de atrás, los derivados del Fobaproa, se vayan concluyendo", reconoció Mario Beauregard, director general del IPAB. A la fecha, el organismo ya debería dedicarse exclusivamente a constituir el fondo de garantía de ahorradores que proteja los depósitos y evite que otra crisis vuelva a costarle al erario. http://www.reforma.com/negocios/articulo/690688/Prestan mexicanos servicio al exterior Verónica GalánCiudad de México (25 septiembre 2006).- Aunque México no lleva un registro de sus exportaciones de servicios y las más populares actualmente son las relacionadas con tecnologías de la información, también vende al extranjero otro tipo de servicios, que van desde el turismo hasta pedicures, entrenamiento de perros y cuadrillas para construcción y cableado de edificios. México ha presentado en los últimos años avances importantes en la exportación de servicios tecnológicos. lo cual indica que el País tiene características especiales para seguir creciendo en este mercado, coincidieron funcionarios del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y de la Secretaría de Economía (SE). Al cierre del año pasado. México se ubicaba en el séptimo lugar mundial con un valor de exportación de 152 millones de dólares en este tipo de servicios, según un informe de Select http://www.reforma.com/negocios/articulo/690891/Registra Bolsa Mexicana ganancias Sandra ReyesCiudad de México (25 septiembre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inicia con ganancias luego de dos sesiones de pérdidas y por el alza de las bolsas estadounidenses. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 21 mil 427.36 unidades, un repunte de 0.17 por ciento, es decir 36.93 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 828 mil acciones con un importe de 18.1 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan URBI * con 2.76 por ciento, ARUS B con 1.53 por ciento, TELMEX L con 1.12 por ciento, CEMEX CPO con 0.34 por ciento y AMTEL A1 con 0.19 por ciento.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/690691/Superan sectores rendimiento del IPyC Sandra ReyesCiudad de México (25 septiembre 2006).- Los índices del sector vivienda, extractivo y grupos financieros han superado en lo que va del año el rendimiento del Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC), debido a que muchos de estos sectores han constituido un pilar importante en la economía del País. Según datos de la Bolsa Mexicana de Valores, el IPyC acumula un alza de 19.84 por ciento en lo que va del año, por abajo del rendimiento registrado por el índice de la industria extractiva, que gana 38.54 por ciento, y de grupos financieros de un 27.20 por ciento. Pertenecer al IPyC, que abriga a las 35 empresas de alta capitalización del País, no ha sido suficiente para superar el rendimiento que ofrecen otros índices, en donde actualmente existen alrededor de 12 índices. http://www.reforma.com/negocios/articulo/690689/Abren MexDer a extranjeros Sandra ReyesCiudad de México (25 septiembre 2006).- El Mercado Mexicano de Derivados (MexDer) espera la incorporación, a más tardar el próximo año, de algunas firmas estadounidenses, así como de las sociedades de inversión mexicanas para participar en los futuros y opciones del Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores. Con la reciente autorización del Commodity Futures Trading Commission (CFTC) de Estados Unidos al MexDer, ahora el mercado puede ofrecer futuros y opciones del Índice de la BMV a firmas estadounidenses como Timber Hill LLC y JPMorgan Chase. Así, se estima que podría atraer más miembros para 2007, como Rand Financial Services Inc. Calyon Financial y Barclays Capital. http://www.reforma.com/negocios/articulo/690885/Abren crudos abajo de los 60 dólares Sandra ReyesNueva York, Estados Unidos (25 septiembre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional retrocedían a sus mínimos de seis meses por debajo de los 60 dólares por barril, ante indicios de un crecimiento de los inventarios y luego que British Petroleum PLC informó que había recibido permiso para reiniciar sus labores de exploración y explotación en la mitad oriental del campo Prudhoe Bay, en Alaska. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para noviembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 59.90 dólares por barril, un retroceso de 0.65 dólares, el 1.07 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en noviembre cotiza en 59.62 dólares por barril, un decremento de 0.79 dólares, el 0.73 por ciento respecto al cierre anterior.

http://www.reforma.com/negocios/articulo/690716/Rechazan la cobertura universal Alma HernándezCiudad de México (25 septiembre 2006).- Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB) calificó de poco realista la propuesta de distribuidores e industriales, para obtener una "cobertura universal", ya que siempre han tenido la oportunidad de contratar coberturas fuera de apoyos gubernamentales. Felipe Luna Melo, subdirector de Gas Natural de Pemex, argumentó que la contratación de coberturas se realiza con cada interesado, quien tiene que responder por sus propias obligaciones en el contrato. Además, destacó que cada uno elige el tipo de cobertura en función de su volumen y periodo de contratación. http://www.reforma.com/negocios/articulo/690890/Cotiza dólar menudeo a 11.17 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (25 septiembre 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este lunes en 10.87 pesos a la compra y 11.17 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.85 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta. Mientras en el Aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.85 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. El dólar abrió las primeras operaciones en los mercados internacionales con altibajos luego de que la semana pasada alcanzó niveles por encima de los 11.10 pesos. El Universal

http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=143462&tabla=nacionDe la Fuente teme sea

irrecuperable rezago en ciencia Nurit Martínez/Enviada ACAPULCO, Gro.— Si durante la próxima administración del gobier no federal, encabezada por Felipe Calderón Hinoiosa, no se consolida una política de Estado para impulsar la investigación científica y tecnoló gica, en la siguiente década México corre el riesgo de que la distancia, que es de 10 veces por debajo de las nacio nes con las que actualmente está en la competencia internacional, puede ser "irrecuperable", advirtió el rector de la Universidad Nacional Autóno ma de México (UNAM), Juan Ramón de la Fuente. Durante la presentación del nuevo equipamiento del buque oceanográ fico de El Puma, el rector señaló que México sigue sin rebasar " el punto crítico" de inversión de 0.4% del Producto Interno Bruto (PIB), los países de la Unión Europea se han im puesto invertir 3% de ese producto para poder competir con Estados Unidos y Japón. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54052.htmlLa BMV busca integrarse a la globalización Marco Antonio Durán y Manuel Lombera La Bolsa Mexicana de Valores puede quedarse al margen de la globalización que avanza en el sistema financiero internacional con la adquisición de plazas financieras europeas por las estadounidenses. En este año, el mercado electrónico NASDAQ compró hasta 25% de la Bolsa de Londres y pelea por la compra del Euronext (que opera las bolsas de París, Bruselas, Amsterdam y Lisboa) junto con su rival Deutsche Boerse, en una transacción que implica más de 10 mil millones de dólares. En este contexto, algunos analistas financieros consideran que sería peligroso que la Bolsa Mexicana de Valores no busque asociaciones, pues la unificación de las bolsas tiene como finalidad recortar gastos y acelerar la ejecución de transacciones. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54053.htmlSabotaje a calzado chino en Europa Por George Parker y Andrew Bounds en Bruselas Gran Bretaña ofreció un acuerdo secreto a Italia, con el que retribuiría la solicitud de Roma de imponer aranceles punitivos al calzado barato de China. Ello, como compensación al apoyo que ofreció Italia a la cultura laboral de largas jornadas del Reino Unido. Este clásico ejemplo del llamado horsetrading (expresión que designa una forma de negociación sin reparos éticos para obtener ventajas unilaterales) dentro de la Unión Europea consternó a los minoristas, quienes afirman que un acuerdo con Italia podría obligar a Gran Bretaña a apoyar a Roma en las futuras disputas con China sobre las importaciones de muebles y cerámica de bajo costo. El hecho de que Gran Bretaña esté dispuesta a dejar a un lado sus principios de libre comercio en la disputa del calzado es una señal del temor que representa para este país que otros estados miembros intenten suprimir su "opción a excluirse" de la semana laboral europea de 48 horas máximo, cuando el tema se ponga a debate en noviembre. El Economista http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-25-20363CEESP pide reforzar alcance de sistema bancario Aunque México registra un avance en la consolidación y el fortalecimiento del sistema financiero, una parte importante de la población y algunos agentes económicos todavía carecen del acceso a servicios de este tipo, advierte el CEESP. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) destaca que las zonas rurales y de bajos ingresos, las pequeñas y medianas empresas y el sector formal no cuentan con servicios de ahorro y cuentas de cheques, tarjetas de crédito o débito, cajeros automáticos, créditos a corto plazo y seguros. Lo anterior, explica el organismo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), se debe a la baja intensidad en poblaciones rurales que hace muy costoso proveer atención financiera formal, así como a los altos niveles de pobreza y la disparidad en los ingresos que implica que cierto segmento no califique como cliente formal. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-25-20344Bolsa Mexicana cotiza al alza: gana 0.17% El Indice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores se ubica esta mañana en 21,425.87 unidades, con lo cual gana 35,44 puntos, equivalentes a 0.17%, respecto al cierre del viernes. En los primeros minutos de operaciones se negocian 514 mil acciones, por un monto de 10.9 millones de pesos; participan nueve emisoras, seis operan al alza, una a la baja y dos sin variación. Avanzan URBI Nominativa 2.76%, seguida de ASUR serie B, con 1.53% y CEMEX serie CPO, con 0.59%; en cambio, AMEXICO serie A retrocede 0.51 por ciento. De los sectores, registran incrementos el de Construcción con 0.56 por ciento, Comunicaciones y Transportes de 0.15%, Servicios de 0.09% y Extractiva 0.07%, el resto está sin variación. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-25-20343Sube TIIE a 28 días; avanza 0.0050 puntos Este lunes, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.3100%, un aumento de 0.0050 puntos porcentuales respecto al viernes pasado, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). Explica en el Diario Oficial de la Federación que esta tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, Invex, JP Morgan, y Mercantil del Norte. Informa también que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.08% a 90, y en 3.14% a 180 días. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-25-20368OPEP, preocupada por fuerte caída de crudo A la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) le preocupa la caída en los precios del crudo, pero aún no tiene planes de convocar una reunión de emergencia, dijeron el lunes fuentes del grupo. El crudo cayó el lunes a un nuevo mínimo de seis meses por debajo de 60 dólares el barril, desde el máximo histórico de 78.40 dólares registrado en julio, lo que alarmó a varios miembros de la OPEP y generó especulaciones sobre cuándo el grupo recortará su bombeo. &Idquo; Estamos preocupados por el nivel de volatilidad, " dijo una fuente. " Es muy pronto por el momento, pero estamos vigilando (la situación), " precisó la fuente al ser consultada sobre si la OPEP necesitaba reunirse antes del encuentro previsto para diciembre. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-25-20365México busca evitar doble tributación con Panamá Luego de entrar en vigencia un Acuerdo de Protección y Promoción Recíproca de Inversiones (APPRI) entre México y Panamá, ambos países buscarán un acuerdo para evitar la doble tributación, afirmó la embajadora mexicana, Yanerit Morgan. En declaraciones a Notimex, la embajadora señaló que primero se esperará la entrada en vigor del APPRI y darle la necesaria promoción para iniciar luego la negociación de otros temas con miras a fortalecer la relación bilateral. &ldquo:El APPRI será un instrumento muy importante para reflejar un acuerdo que va a fortalecer mucho el marco jurídico mutuo para las inversiones panameñas y mexicanas", comentó Morgan. http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-25-20359Peso pierde terreno; cae 0.66 por ciento MEXICO. El peso mexicano se depreciaba el lunes 0.66% afectado por una disminución en los precios del crudo y por una cifra de inflación en México mayor a la esperada. La moneda perdía 7.30 centavos en 11.1100/11.1200 por dólar, luego de que los precios internacionales del crudo, una de

las principales fuentes de ingreso del país, llegaron a operar el lunes por debajo de los 60 dólares por barril. México registró en la primera mitad de septiembre una inflación de 0.60%, según cifras divulgadas el viernes, superior a 0.37% esperado por el mercado http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-25-20348Cete mismo día en tasa equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el lunes estable a 7%, en un mercado tranquilo que no contempla cambios en las condiciones monetarias en el corto plazo. El Banco de México (central) dejó el viernes el nivel del fondeo a 7.0%, en línea con las expectativas, pero eliminó la frase en su comunicado sobre la falta de espacio para un nuevo relajamiento en el "futuro previsible" lo que originó interpretaciones distintas entre los analistas. Luego de un sorpresivo avance del índice de precios al consumidor (0.60%) en la primera quincena de septiembre que difundió el banco central el mismo viernes por la tarde, la mayoría de los especialistas se inclinan a apostar por la estabilidad del fondeo en el resto del año. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2006/09/25/003n1pol.phpReunión secreta para "profundizar la integración" de América del Norte Roberto González Amador Tres de los principales asesores del presidente electo, Felipe Calderón, participaron hace menos de dos semanas en un encuentro secreto realizado en Canadá, donde representantes de grandes corporaciones y del estamento militar estadunidense plantearon "profundizar la integración de América del Norte" y crear una "zona segura" de abasto de petróleo para la economía de Washington. Juan Camilo Mouriño, coordinador del equipo de transición de Calderón Hinojosa, cuya familia ha hecho fortuna a través de concesiones con Petróleos Mexicanos (Pemex), fue uno de los 17 invitados por parte de México al segundo Foro de América del Norte, llevado a cabo entre el 12 y el 14 de septiembre en el hotel Banff Springs, en la provincia de Alberta, Canadá, según la lista de asistentes revelada por grupos civiles preocupados por la realización secreta de un encuentro en que militares, funcionarios y empresarios discutieron temas de interés público. http://www.jornada.unam.mx/2006/09/25/006n1pol.phpRechaza la CNC la pretensión de Forbes de que se privatice el sector energético Emir Olivares Alonso La pretensión del grupo económico reunido por Forbes de privatizar el sector energético mexicano es una visión "equivocada y absurda del nuevo México" que diseñan los neoliberales, aseveró el dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Heladio Ramírez López. Ante la reunión secreta que mantuvieron en días recientes empresarios del país y algunos de los principales mandos de Forbes, el dirigente campesino instruyó durante una reunión privada a los diputados de esa central para "frenar" cualquier intento de privatización energética, pues la CNC rechaza "totalmente" esas pretenciones. Dijo que el sistema neoliberal y sus impulsores diseñan un proyecto de país basado en las llamadas reformas estructurales, las cuales "sólo buscan despojar al pueblo de sus más preciadas riquezas y hundirlo en la miseria". http://www.jornada.unam.mx/2006/09/25/023n1pol.phpSe suspende por tercera vez aval para experimentar con maíz transgénico Angélica Enciso L. Corresponsal Las contradicciones entre las secretarías de Agricultura y de Medio Ambiente se hicieron evidentes luego de la suspensión, por tercera vez, del proceso de autorización de los permisos para cultivo experimental de maíz transgénico -que promueven las transnacionales con apoyo de organismos públicos-, pues la segunda dependencia avalaba el proceso a pesar de que se violaría la Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM). Científicos y organizaciones ambientalistas advirtieron en distintos foros que los permisos que hasta el 19 de septiembre estuvieron a consulta por Internet en la página del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Alimentaria (Senasica), dependiente de Sagarpa, eran violatorios de la legislación porque, además de que aún no existía el citado régimen de maíz, tampoco hay reglamento de la ley ni se ha instalado el consejo consultivo que debe avalar esos permisos. http://www.jornada.unam.mx/2006/09/25/029n1eco.phpLa extranjerización de la banca no la hizo más eficiente: Cepal Juan Antonio Zúñiga El control de capital extranjero sobre casi 90 por ciento de los activos bancarios, subordinó al sistema de pagos en México a decisiones adoptadas desde el exterior con criterios globales, ajenos a la definición de las políticas económicas del país, afirma la investigadora Patricia Rodríguez, especialista en banca y finanzas del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM (IIEc). En tanto, un estudio reciente de la Comisión Económica para América Latina (Cepal) advierte que "no hay evidencia de que la 'extranjerización' de la banca haya beneficiado la productividad y la eficiencia en el sistema bancario mexicano"; considera además que "el Fobaproa pudo haberse evitado", y contrasta que mientras "en la mayoría de los países donde ha existido rescate financiero a la banca se ha castigado a los responsables del desfalco", esta medida no se tomó en México. http://www.jornada.unam.mx/2006/09/25/031n1eco.phpAumentó 23.3% el financiamiento de la banca al sector privado: Hacienda Antonio Castellanos El financiamiento total otorgado por el sistema financiero al sector privado creció 68.3 por ciento en términos reales, al pasar de 17.9 por ciento del PIB en 2000, a 23.3 por ciento a junio del presente año. Por tipo de cartera, los crecimientos reales acumulados del financiamiento al sector privado desde 2000 a junio de 2006 son: comercial, 29.9; hipotecario, 54.8, y consumo, 449.1 por ciento, informó ayer la secretaría de Hacienda. Sin embargo, el sector privado consideró que a pesar de que se ha avanzado en la consolidación y fortalecimiento del sistema financiero en México, persiste la preocupación por la falta de acceso a servicios financieros de una parte importante de la población o algunos agentes económicos. Después de la crisis de finales de 1994, el sistema financiero se ha consolidado a través de la mayor capitalización de los bancos y la mejor supervisión. Aunque hay estabilidad, no está asegurada a mediano y largo plazos. Una estructura fiscal débil, ingresos apoyados en la venta de recursos no renovables, y pasivos contingentes sin reservas para solventarlos, ponen en riesgo la estabilidad en el futuro, sobre todo junto al reto de elevar el gasto social para reducir la pobreza, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). http://www.jornada.unam.mx/2006/09/25/049n3soc.phpDenuncian ONG que en México persiste la violencia de género Víctor Ballinas Diversas organizaciones no gubernamentales informaron al Comité sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación Contra la Mujer (CEDAW, por sus siglas en inglés) que aunque México ratificó la convención sobre el tema, en el país "la violencia contra las mujeres sigue siendo una situación muy común, que a veces culmina en muertes violentas, e inclusive se presentan signos de tortura". Las organizaciones sociales, entre ellas la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos (CMDPDH), indicaron al comité de la CEDAW que en relación con los asesinatos de mujeres se pueden encontrar elementos en común como

son "odio, desprecio y el menor valor que se da a la vida de las mujeres, junto a la falta de investigaciones eficaces, prevención y sanción por parte del Estado mexicano". En el informe sombra que se presentó a dicho comité de la ONU, organizaciones defensoras de derechos humanos destacaron que el feminicidio y la respuesta casi inexistente e ineficaz que ha dado el gobierno a este problema representan "una clara violación del Estado a la recomendación general 19 del comité de la CEDAW. Y la impunidad en la que se quedan los casos de feminicidios representa una clara violación al artículo de esa convención, en relación a que no se hace justicia para las mujeres".